

EL ECO AMPURDANÉS

Periódico de intereses materiales, noticias y anuncios.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Figueras 2 pesetas trimestre.—En los demás puntos de España, 2'25 céntos.—Ultramar y Estrangero, 5 ptas. Pago adelantado.
NÚMERO SUELTO, 18 CÉNTIMOS.

ANUNCIOS, COMUNICADOS Y REMITIDOS
á precios convencionales.

Inscrítese ó nó, no se devuelve ningun original.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

SE SUSCRIBE en la Administración del periódico.

Los suscritores de fuera pueden hacer suscripciones remitiendo su importe en sellos de correo ó letras de fácil cobro.

Redaccion y Administracion: CALLE NUEVA. NÚMERO 11, LIBRERIA.

LA FABRICACION DE CURTIDOS

EN FIGUERAS.

No nos proponemos hoy hablar de los procedimientos generales para curtir las pieles, ni del sinnúmero de aplicaciones que tienen estas despues de curtidas en las industrias, las artes, la economía doméstica y tantos otros ramos del consumo social. Basta solo saber á aquellos que lo ignoren, que las pieles curtidas son productos de la industria comparables, per sus aplicaciones, á las maderas, al hierro y á los tejidos de cualquier especie que sean.

No llega á un tercio de siglo el tiempo desde el cual empezó á tomar algun incremento la fabricacion de curtidos en Figueras. Habia curtidores, si, pero que se limitaban á elaborar las pieles que les proporcionaban los mataderos de la comarca, que eran tambien las suficientes para abastecer el consumo de nuestros zapateros y talabarteros. Nada se importaba en aquella época, no decimos del extranjero, pero ni siquiera de las provincias limítrofes á la nuestra; nada se exportaba tampoco. Recordamos haber oido contar como caso raro, el de algun curtidor que, dejando préviamente hecha su última disposicion testamentaria, se aventuraba á llegar hasta Barcelona, á pié unas veces, otras por mar en alguna lancha, y cuando mejor iba, en alguna de las galeras que salian una vez por semana de Figueras y que bastaba para las necesidades del tráfico de toda la poblacion. Posteriormente, cuando las diligencias abreviaron el camino de esta á Barcelona, el comercio con aquella plaza sufrió notables progresos y la industria de curtidos fué quizás la que mas provecho sacó de una relativa rapidez en las comunicaciones.

Los curtidores de Figueras hallaron en Barcelona inagotable surtido de los géneros que necesitaban ó insaciable mercado para sus pieles curtidas. Tuvieron necesidad de ensanchar sus fábricas, de emplear mayor número de operarios, de aprontar mayores capitales y aun de afianzarse muchas veces en el crédito, costumbre que desconocian por completo. Pero con el trabajo y la economía los gastos de fabricacion se cubrian con exceso y el fabricante veia, al cabo de algunos años, acumulado á su capital pri-

mitivo el fruto de sus sudores y sus vigilias.

Hoy por hoy, la fabricacion de curtidos ha hecho en nuestra ciudad grandes progresos, y la creemos merecedora de que le dediquemos este artículo, ya que ella es la que proporciona á un gran número de nuestros compatriotas el pan de cada dia, y á su desarrollo se debe en parte la concesion del título de ciudad á la que fué villa de Figueras.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto los datos que hemos podido proporcionarles, relativos á la industria de curtidos de esta ciudad.

Existen en ella de 35 á 40 fabricantes que proporcionan ocupacion á mas de 200 operarios, sin contar con la fuerza motriz de algunos animales que seutiliza especialmente en la molienda de las cortezas y hojas curtientes. Se importan anualmente del extranjero mas de medio millon de kilogramos en peso de pieles de toda clase que importan próximamente un millon de pesetas. De esas pieles unas vienen de la América del Sud y las Antillas, otras de la India inglesa y otras del Norte de Europa; pero los fabricantes no las compran en el mismo punto de produccion, sino que lo verifican á segunda mano en Lóndres, Marsella ó mas frecuentemente en Barcelona.

Las mismas pieles, despues de elaboradas, vuelven á salir de nuestras fábricas, con el coste de fabricacion sobre su primitivo precio, siendo esportadas en su mayor parte á las demás provincias de España, especialmente las de Andalucía, á Canarias, á las Antillas y algunas á las Repúblicas del Sud-América.

Se curten en nuestras fábricas becerrillos nonatos de Alemania, Dinamarca y Noruega, caballos y terneras de Buenos-Aires, Cordobeses, Paraguayos, Puertorriqueños y otras procedencias, vaquetas de la India, conocidas con el nombre de Calcutas, pieles de carnero llamadas badanas, pieles de cabra y macho ó sean chagrines, y pieles de buey y vaca para suelas de todas clases. En algunas de esas clases de pieles curtidas, los fabricantes de Figueras han sobresalido entre los de España y han alcanzado merecido renombre en apartadas tierras. Por lo general, los operarios de nuestras fábricas salen mejor

enseñados y mas predispuestos para el trabajo que los de otras provincias, y aun hoy, en la industriosa Barcelona, siempre es preferido un operario de Figueras á cualquier otro en igualdad de circunstancias.

Al lado de los curtidores y frecuentemente mezclados con ellos viven los zurradores, que son los que dan á las pieles curtidas la última mano de obra, dejándolas en disposicion de servir inmediatamente para el objeto á que se las destina; y en cuanto á estos, preciso es confesar que los primeros y mejores de Cataluña han salido de nuestras fábricas.

Necesitando por término medio tres veces su peso de materia curtiente cada piel para ser bien curtida, fácil es deducir el gran número de toneladas de cortezas de encina y pino y de hojas de roldó y zumaque (materias principalmente empleadas en la curticion de las pieles) que es indispensable que veagan de los puntos de su produccion, y por consiguiente, fácil es tambien representarse el movimiento que adquiere nuestra poblacion con esos elementos.

Como productos secundarios de la fabricacion de curtidos debemos citar el pelo y la lana de las pieles, cuyas aplicaciones son de todo el mundo conocidas; la carnaza, que sirve para alimentar las fábricas de cola fuerte, la corteza que ha cedido ya á las pieles su tanino ó materia curtiente, con la cual se hacen en verano una especie de quesos llamados *mutas* y que sirven de combustible para calentar en invierno las habitaciones de los pobres; y por último, los desperdicios animales, que constituyen el mas rico y escelente abono para las viñas, sobre todo cuando han sufrido un principio de curticion. Esos desperdicios son muy buscados y bien pagados por los viticultores franceses, y deploramos que sean pocos los propietarios agrícolas de nuestra comarca que se hayan fijado en ellos.

La industria de curtidos, esencialmente química, está llamada á proporcionar á nuestra ciudad honor y á los que la ejerciten provecho, el dia no lejano en que llegue á nuestros muros la locomotora y sobre todo el dia en que los fabricantes, conociendo mejor sus intereses, se dediquen al estudio formal de la ciencia que tienen ellos el encargo de cultivar prácticamente. Díese que Fi-

gueras tiene sobre el terreno la ventaja de tener agua para la curcion. Nosotros también así y nos permitimos aconsejar a los dueños que no dejen de sacar las condiciones favorables de sus terrenos.

Haremos aquí un poco más, anunciando empero el propósito que nos anima de tratar otro día de la cuestión de las pieles bajo el punto de vista químico ó industrial, despojados de todo otro móvil ó interés que no sea el de ilustrar á nuestros lectores y favorecer el desarrollo de la industria local.

— una al respecto
— la col.

EL ARBOLADO DE LOS MONTES.

Mucho se ha ocupado nuestro apreciable colega *La Epoca* de esta cuestión vital bajo muchos puntos de vista, todos dignos de la mayor atención; muy buenas cosas ha publicado y mucho mejores es probable que publique todavía, y á ello le excitamos nosotros y aun procuraremos ayudarle en nuestra pequeña esfera de acción.

Por afición á los estudios naturales, por nuestras ocupaciones agrícolas durante muchos años, por nuestros viajes á serranías determinadas, cubiertas aún de bosques y origen de importantes rios, hemos tenido ocasion de examinar el estado de nuestros montes públicos, y motivo de lamentarnos del creciente abandono en que se encuentran y que ha de ser causa de su completo descuaje, en un período que alcanzaremos aún los que ya contamos tristemente con pocos años de vida.

Y lo peor es que si grande es el abandono de los montes públicos, es infinitamente más perjudicial todavía la codiciosa, errónea conducta de la inmensa mayoría de los particulares con relación á sus montes propios.

Se ha dicho siempre en economía política, y se tiene por axioma, que el interés individual es más activo y más inteligente para buscar el provecho, para defender la propiedad, para corregir los abusos que la perjudican; pero como todo lo humano tiene su imperfección y por consiguiente su limitación, es muy de notar que el interés privado, por lo mismo que busca el mayor provecho, busca siempre el provecho más inmediato, y, prefiriendo el pájaro en mano al buitre volando, sacrifica muy á menudo el porvenir al presente, y por gozar y recoger hoy uno, sacrifica diez ó ciento que pudiera recoger él ó dejar á sus hijos mañana.

Y así sucede con los bosques. Algunos propietarios los explotan con conocimiento y con prevision, entresacando los árboles y cortando sólo los que, llegados al límite de su crecimiento y colocados en espesuras, no han de hacer ya más para sí, é impiden el desarrollo de los nuevos; pero los más, la casi universalidad, no solo corta y destroza sin discernimiento lo viejo y lo nuevo por sacar de un golpe un capital efectivo destruyendo la renta, sino que descujan por completo el suelo para labrarle, sembrando miserable centeno, y esto la mayor parte de las veces, no en llanuras ó cañadas, sino en ásperas laderas de fuertes pendientes, cuya tierra á los pocos años, arrastrada por las lluvias, cae á los barrancos, dejando desnu-

das las rocas y haciendo imposible toda vegetación en lo sucesivo.

¡Cuántas cadenas de montes hay así en nuestra España, desnudos de toda planta, ostentando al sol áridos peñascos, que ningún poder humano volverá á cubrir de bosques! ¡Cuántos manantiales se han secado, en consecuencia, cuántos arroyos se han trocado en accidentales torrentes, secos lo más del año y terribles en un día, cuando la lluvia, que no puede ni empaparse ni siquiera detenerse en las rocas peladas de las laderas, en vez de filtrarse para ir á alimentar las fuentes, cae de un golpe precipitada á lo hondo y baja á inundar y devastar los llanos que debiera regar y fecundizar con permanente curso! Cuántos rios han perdido gran parte de su caudal, quedando casi secos en el estío para henchir sus márgenes en invierno con dañosas ó, por lo menos, inútiles avenidas.

El mal es muy conocido, y va en aumento por mil causas, lamentables todas; muchas veces se ha descrito y nunca se ha remediado. Desde 1868 ha crecido terriblemente, gracias á las teorías comunistas que tan rápido séquito alcanzaron: hoy nada se hace para contenerle: cuando después de mucho discutir y escribir mucho, y reglamentar y poner ingenieros y guardas vengamos á resolvernos, no tendremos un árbol y no habrá medio de volverle á tener, porque es locura pensar en la repoblación del monte que una vez se destruye por completo.

Para salvar los bosques que nos quedan se necesita una medida tiránica, una prohibición absoluta de cortar un árbol. No se necesitan ni ingenieros ni guardas; basta con la Guardia civil, que persiga y prenda como ladrón á todo el que toque un árbol, una rama de leña en un monte público.

Y á los municipios hay que imponerles la misma prohibición, y á los particulares hay que limitarles la libertad de cortar, prohibiéndoles en absoluto el descuaje. Lo repetimos: hay que dejarnos de ciencias y reglamentos; hay que adoptar medidas despóticas, hasta tiránicas, para defender los bosques. Si así no se hace, no hay que molestarnos: cuanto más se organice y más se reglamente, más pronto acabaremos con lo poco que nos queda.

De «El Cronista.»

TEATRO.

Solo por compromiso nos vemos hoy obligados á sentar plaza de *revisteros*, y á la verdad creemos difícil poder salir airosos de nuestro cometido, porque debemos ocuparnos de la ejecución de una de las mejores composiciones líricas del Teatro español, y nos falta mucho para tener la competencia que sería menester para juzgarla debidamente; pero como tenemos el gran recurso de apelar á la indulgencia de nuestros lectores, al lector indulgente apelamos, suplicándole no tome á mal nuestro atrevimiento, que al fin y al cabo no es más que hijo de un buen deseo.

CAMPANONE: esta es la bella obra lírica de que debemos ocuparnos y cuya representación tuvo lugar el miércoles último en nuestro coliseo.

Estaba á cargo de la señora Morera el papel de Corela, papel del que supo sacar un

gran partido, y reconquistar uno de los muchos triunfos que habia obtenido en nuestro teatro en época mas lejana. Durante la presente temporada, habíamos visto á la señora Morera pasar sobre la escena casi sin ser vista del público, y esta indiferencia con que el público la miraba, no tenia para nosotros una explicación posible; la Sra. Morera es una artista de mérito, viste casi siempre con propiedad y elegancia, de voz simpática y afinada y conocedora del papel que desempeña: estas cualidades necesariamente habian de valerle aplausos justificados; pero sea que las obras puestas hasta hoy en escena por la actual compañía no correspondieran á las condiciones de la Sra. Morera, sea porque fuese víctima de las triquiñuelas que en los teatros se arman algunas veces, lo cierto es que no se recompensaba cual merecía á la Sra. Morera; pero en el *Campanone*, supo colocarse en el puesto que le correspondía, y nos enseñó que el arte cuando es hijo de la inspiración, cuando se ejerce con conciencia, arrebatada y hace sentir aun á aquellos corazones mas empedernidos por la indiferencia. En el aria del primer acto, así como en el *dueto* de tenor y tiple del mismo, que fué lo que cantó con mas precisión apesar de su dificultad, su mucha ejecución y cambios de voz, arrancó nutridos y generales aplausos de todos los que lo oían: en el concertante del primer acto, en el *duo* de tiple y barítono del segundo y en el rondó del tercero, descolgó la Sra. Morera de una manera notable, y nosotros la felicitamos sinceramente por su último triunfo. Si la Sra. Morera sigue cantando obras donde pueda desarrollar todas sus facultades, de seguro que no será este el último lauro que alcance.

El tenor Sr. Gonzalez, en su papel de Alberto, no desmereció en nada de la justa reputación que le ha valido su laboriosidad, afición al arte y deseos de agradar al público que le escucha.

El Sr. Rumiá, desempeñó su parte de Maestro Campanone, con la conciencia, afinación y buen gusto que todos le reconocemos.

Los demás actores que tomaron parte en la ejecución de la obra, bien; nada tenemos que censurarles; se veía por parte de todos el deseo de presentarnos con la mayor exactitud posible la obra del reputado maestro Mariza y el público pudo admirar todas sus bellezas y apreciar el mérito de esa música clásica que tantas veces ha deleitado á los amantes del arte musical.

La orquesta, aparte de un momento de vacilación que tuvo en el primer acto y un pequeño lunar en el tercero, cumplió con su deber; y cuando en obras como el *Campanone*, la orquesta de nuestro Teatro puede salir adelante, es la mejor justificación que puede obtener el Sr. Salleras, director de la misma.

Un aplauso sincero sale de nuestra pluma hoy, para todos los artistas que tomaron parte en el desempeño de *Campanone*; y si algo valen nuestros ruegos, pediremos á la empresa lo repita otra noche, seguros de que con ella alcanzarán honra y provecho.

CRÓNICA LOCAL

Por el M. I. señor Gobernador civil de la provincia han sido destituidos de su cargo el Sr. D. Manuel Garcia, alcalde de esta ciudad, y los concejales D. Federico Fina, D. Juan Pujarniscle y D. José Vancells. Sus razones tendria el Sr. Gobernador al proceder á la destitucion de los indicados señores.

Han sido nombrados en su reemplazo D. José Oriol, D. Miguel Faig, D. Pebro Molins y D. Jose Porret y Domingo, personas de reconocidas ideas liberales, habiéndose hecho cargo de la Alcaldia y Presidencia del Ayuntamiento el señor Marti y Juliá, que era primer teniente de Alcalde.

Ha sido trasladado al juzgado de Tortosa el digno Sr. Juez de este Partido D. Miguel Lopez Molina.

Mucho sentimos la traslacion de este celoso funcionario que en los tres años que llevaba de residencia en esta, en medio de las mas azarosas circunstancias, ha sabido dar pruebas de serenidad y de justicia que le habian granjeado las simpatias generales del pais.

Ha fallecido en Barcelona nuestro paisano el señor D. Miguel Sans y Serra, notario de este partido y persona generalmente apreciada de los ampurdaneses.

Ha sido concedida á don Pablo Viñas de La Junquera, la encomienda de Isabel la Católica, por los servicios que tiene prestados en la presente guerra civil, especialmente en la accion de Montroig, librada por las tropas de Arrando contra la faccion Savalls.

Los diarios de Barcelona publican todos los dias el estado de las reses que se degüellan en su matadero, y las cantidades recaudadas por arbitrios sobre la carne. Aqui no podemos insertarlo porque el encargo de este ramo en las oficinas del Municipio no tiene, en los siete dias de la semana, ni dos minutos para copiarlo.

Regamos encarecidamente al nuevo señor Alcalde primero, y nos permitimos esperar que serán oídos nuestros ruegos, que se nos remita semanalmente el susodicho estado, con lo cual se captará sin duda las simpatias del público.

De poco tiempo á esta parte se han establecido en esta ciudad dos máquinas de vapor, una de ellas en sitio bastante céntrico de la poblacion. Nadie se felicitará mas que nosotros por la introduccion de aquellos manantiales poderosos de fuerza motriz en la industria local y estamos dispuestos á secundar con todas nuestras fuerzas á los que importen á Figueras ese elemento de prosperidad; pero nadie tampoco nos ha de aventurar en procurar que los intereses de un particular, siempre respetables, se superpongan á los de la generalidad, mas respetables todavia. Decimos esto porque, conocedores de los peligros de la explosion, incendio y otros que van necesariamente unidos á las ventajas de aquellas máquinas, desearíamos saber si, al instalarse en esta, se han observado las disposiciones que tien-

den á no permitir que se comprometan los intereses de los propietarios vecinos de las aludidas fabricas.

Al anochecer del domingo, con un fuerte viento norte, se declaró en el local del ex-convento de capuchinos un violento incendio que amenazaba tomar grandes proporciones, y que las hubiera tomado sin duda, á no haberse presentado inmediatamente en el lugar del siniestro un considerable número de personas ávidas de contribuir á su extincion. A los toques de fuego y llamada á la carrera señalados respectivamente por las campanas y las cornetas, acudieron allí todas las autoridades, gefes de la milicia y paisanos en tan gran número que fué menester se tomaran precauciones para que se conservara el orden en la distribucion de los trabajos. A los esfuerzos de todos y á los servicios prestados por las bombas de la ciudad y de la fabrica del Sr. Girait, se debe la pronta estincion de aquel incendio, que de otro modo y con el tiempo que hacia, hubiera podido causar desgracias sin cuento. El local donde se declaró el siniestro ha quedado en extremo ruinoso; la alfalfa que contenia, perdida ó inutilizada; y gracias que no se comunicara el fuego á otros departamentos del edificio, porque entonces las perdidas habrian sido incalculables. No sabemos que estuviese nada asegurado por compañía alguna, ó ignoramos las causas que hayan podido motivar el siniestro, pero antes de terminar recordaremos á nuestros lectores que los forrages húmedos, el carbon de leña, los trapos de algodón empapados en materias grasas y en general todos los cuerpos combustibles porosos, son espontáneamente inflamables y deben por consiguiente tomarse serias precauciones para conservarlos evitando el peligro de un incendio.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS correspondientes á la semana pasada.

Termómetro centígrado:

Temperatura Mínima . . . -2'5
 " Máxima . . . +4

BAROMETRO.

Presion mínima . . . 754 milímetros.
 Idem máxima . . . 768 "
 Tiempo reinante . . . variable.

CASINO MENESTRAL FIGUERENSE

Se pone en conocimiento de los señores socios de dicho Casino el baile de sociedad, de máscaras, que tendrá lugar á las 9 de la noche del 18 de los corrientes.

Figueras 11 Diciembre de 1875. P. A. L. J. D.—Manuel de Pablo, Secretario

Administracion de Correos de Figueras,

Horas de entradas y salidas de Correos.

Madrid, Barcelona y Gerona.

Entradas. A las 3 tarde—Salidas. A las 9 mañana

La Junquera y el Estranjero.

Entradas. 1.ª expedicion, 8 mañ. 2.ª idem. 7 noche Salida. 3 tarde

Castelló Rosas y Cadaqués

Salidas.—A las 10 de la mañana.

Los peatones del casco de esta Administracion entran diariamente á las 8 de la mañana, saliendo á las 8 y media de la misma.

La Correspondencia debe estar depositada en el buzón á las 8 y media de la mañana para Gerona, Barcelona y demás puntos de la Peninsula; á las 2 y media de la tarde para Rrancia y Naciones estranjeras; y á las 9 y media de la mañ. para Castelló, Rosas y Cadaqués

El despacho será á las 10 mañana, de 2 á 4 tarde

COCHES

DE PELLE EN COMB. GALLET Y C.

Entradas.—A las 7 de la mañana y las 3 de la tarde de Gerona.

Salidas.—A las 9 de la mañana para Gerona y á las 3 de la tarde para Perpiñan.

COCHES de Marti y Juliá

Salidas.—A las 7 y media de la mañana para Gerona, y á las 2 y media de la tarde para Perpiñan.

MERCADO DEL 9 DICIEMBRE.

	Máximo.	Mínimo.
	Pesetas. Cts.	Pesetas Cts.
Trigo. hect.	21'25	17'50
Mezcladizo.	1750	13'75
Centeno.	12	"
Cebada	8'75	8'13
Avena.	9'25	"
Maiz.	12'50	"
Mijo.	11'25	"
Panizo.	10	"
Habichuelas.	35'	28'75
Garbanzos.	50	"
Habas.	13'75	"
Habones.	14'50	"
Vino.	32'36	"
Aguardiente.	36'40	"
Aceite.	82'80	"

Registro civil de la ciudad de Figueras.

Relacion de los nacimientos, defunciones y matrimonios inscritos en el Registro civil de esta ciudad, desde el dia 3 al 9 del presente mes.

Nacimientos.

Niños, 4.—Niñas, 3.—TOTAL, 7.

Defunciones.

Niños, „.—Niñas, „.—Solteros, 1.—Solteras, „.—Casados, 2.—Casadas, 2.—Viudos, „.—Viudas, 2.—TOTAL, 7.

Matrimonios.

Solteros con solteras, 2.—Solteros con viudas, „.—Viudo con viuda, „.—Viude con soltera, 1.—TOTAL, 3.

TEATRO.

Funcion para hoy domingo 12.

La zarzuela en 2 actos

MARINA.

Finalizando con la de 1 acto, titulada:

LA COLEGIALA.

ULTIMA HORA.

Apesar de la falta de oportunidad, despues de 46 dias transcurridos desde la fecha del decreto concediendo á Figueras el título de ciudad, ayer tarde se anunciaban para hoy y mañana las fiestas que tuvieron que suspenderse el domingo último, por causa del temporal de viento que reinaba. Como este continúa, suponemos que las fiestas tendrán de suspenderse de nuevo por idéntica razon.

SECCION DE ANUNCIOS.

Encomienda Teneduría y letra inglesa,

por **D. JOSE SERRA.**

Calle de Caamaño, número 32, piso 1.º

5

PRESTITO DE 175 MILLONES.

SE COMPRAN LOS RECIBOS.

Calle de Caamaño, número 44, principal.

NUEVO ALMACEN

DE

HIERRO Y FERRETERIA

DE LOS SS. FAIG Y TRIAS

PRECIOS ARREGLADOS.

Placeta, 43, cerca la Fonda del Comercio.

TRATADO COMPLETO

DE

DIBUJO TOPOGRÁFICO,

POR

D. JUAN PAPELL Y LLENAS,

Director de caminos vecinales, canales de riego, Maestro de Obras y Agrimensor.

Se vende en casa de su autor, Lasauca, núm. 28, y en la librería de A. Garbi Matas. 3-a

Calendario Americano,

á 4 reales uno.

VÉNDENSE

Librería de A. Garbi Matas, Nueva, 41

ANUNCIO

En la tienda de géneros de la calle de Basalú, núm. 21, se necesitan un aprendiz y un dependiente. 3-a

VENTA

de una heredad y varias fincas al contado ó á plazos. Informará D. Pablo Roca. 3-3

DINERO.

Hay partidas desde 300 á 7.000 duros que se darán á préstamo al 6 por 100 mediante hipoteca. Dará razon D. Ignacio Bofill, Procurador, San Pablo, núm. 31, 1.º 1-a

El que quiera comprar tierras de la propiedad de Pedro Lacasa, puede dirigirse al mismo que vive en la calle de la Junquera, número 26, tienda. 2-a

APRENDIZ.

Se necesita un jóven para el oficio de alpargatero. Darán razon en la imprenta de este periódico.

Boletines Oficiales.

Hay varios tomos de años atrasados que se venderán juntos ó por separado. Informará D. Juan Manich.

APRENDIZ.

Se necesita un jóven de 12 á 14 años para el oficio de herrero. Darán razon en la imprenta de este periódico.

AVISO.

Hay para vender un moviliario propio para café, como mesas de mármol con asiento de nogal, aparatos de gas, puertas, espejos y otros objetos.

Además, una mesa de billar (esta para vender ó arrendar).

Para mas informes, dirigirse en la casa número 4 de la calle del Palau. 1-a

IMPRESA Y LIBRERIA DE A. GARBI MATAS,

CALLE NUEVA, NUMERO 41, FIGUERAS.

SUSCRICION PERMANENTE.

La Ilustracion española y americana, un año 160 reales. Semestre 72 reales.

La Moda elegante ilustrada, 2.ª edicion: Un año 120 reales. Seis meses, 66 reales.

El Correo de la Moda. Edicion para Caballeros. 1.ª, Un año 60 rs, 2.ª, 56 reales.

El Bazar, Revista ilustrada. Un año, 60 reales.

En el mismo establecimiento se hacen toda clase de impresiones.